

ENTREVISTAS / PASCUA LAMA / PORTADA

Jorge Lopehandia, empresario minero: “Soy el verdadero dueño de Pascua Lama”

El Ciudadano · 27 de septiembre de 2009

Un hombre que conoce desde cerca a los “Amos del Oro Mundial”, gestó un negocio multimillonario con John W. Lill, el ex presidente de Barrick Chile (Minera Nevada S.A.). Luego, mediante trampas legalistas -dice-, lo dejarían fuera del camino estafando a su encargado de propiedad minera en Chile. Sin embargo

hoy, con derechos mineros recuperados y en la mano, asegura que prepara su “jaque mate” al proyecto Pascua Lama.

Nacido en Chile -y hoy con nacionalidad canadiense- Jorge Lopehandia estableció contacto telefónico con las oficinas de El Ciudadano en un grito de ayuda, declarando que la prensa del duopolio (El Mercurio, La Tercera), nunca quiso darle tribuna, pese a sus numerosas pruebas en contra de Barrick y otros asociados a la gran minería.

Entre las pruebas destaca la referente al Juicio Civil C-1912-2001 medida prejudicial precautoria sobre 100% de las áreas que protegen el proyecto Mina Pascua Chile (1994-2009); documento sobre el que Lopehandia declara que es válido a la fecha y prohíbe a Barrick firmar todo acto y contrato con estas propiedades, resolución a la que la empresa hace caso omiso, burlando el poder Judicial nacional al incluir las mensuras “Tesoros”, en su viciado Protocolo Pascua Lama publicado en el Diario Oficial de Chile, el 11de diciembre 2004(Ver foto 3).

Actualmente Lopehandia se siente encarcelado y asediado junto a su familia en Canadá, se le ha negado asilo en Chile, y se le habría creado una identidad falsa en nuestro país. Declara que ha sufrido amenazas de muerte e intentos de asesinato no investigados por las autoridades, que protegen abiertamente a Barrick en Canadá, según evidencia que tiene en sus manos.

Hoy -señala- el gobierno canadiense vía RCMP (Royal Canadian Mounted Police), lo trata de implicar en investigaciones que forman parte de una supuesta mafia internacional, persecución que tiene por fin meterlo a la cárcel a él junto a sus socios mineros encarcelados en Canadá, perseguidos al igual que Lopehandia para desposeerlos de sus proyectos mineros. Lopehandia dice: “buscan interceptar financiamiento en Chile y así poder frustrar mis propósitos de recuperar los tesoros que reclamo en forma legal del fraude de Barrick a mi persona, sobre Mina Pascua y dos de los depósitos auríferos más grandes de Canadá”.

La Mafia a que lo asocian es de origen Italiano y según la RCMP se dedicaría al “Pump and dump”, un tipo de fraude en Internet que consiste en echar a correr un rumor para inflar artificialmente el precio de una acción que se le pinta al especulador como de “oportunidad”. El timador ha comprado la acción previamente a un precio muy bajo y luego la vende inflada, momento en que el operador del “pump and dump” desaparece con el dinero y las acciones caen al piso, perdiendo el inversor su dinero en el juego de la bolsa.

Enojado y con rabia ante tanta artimaña de Barrick dice por el auricular: “es otra de la tantas trampas de estos oscuros señores para quedarse con el oro de los pueblos de Chile, los protegen en todo el mundo, pero yo voy a desenmascararlos”. Y se explaya con El Ciudadano, que trata de entregar para el escrutinio público una historia digna de un Best Seller, pero de terror, según las propias palabras de Lopehandia: “terrorismo económico organizado contra mineros y la minería de Chile y el mundo”.

– Nos preocupa el hecho de que se sienta perseguido por Barrick, ¿ha sufrido amenazas?

He sufrido atentados de muerte y amenazas públicas de muerte si Barrick logra encarcelarme. Amenazas de muerte a mi familia, y de bajar mi próximo avión. No vuelo hace tiempo por eso.

– ¿Y qué más le ha sucedido?

-Me han tratado de atropellar solo o con mi chico en los hombros, me han perseguido pistola en manos y la policía se niega a atender, se me ha negado asilo en Chile como canadiense. Están tratando de convertirme en no persona para el beneficio de Barrick y su estafa.

Jorge Lopehandia aparece en el puzzle de la Montaña de Oro, reclamando propiedad minera, y declarando que el actuar de Barrick es “inmoral, ilegal y por eso lo tildo de terrorismo económico ya que no respetan la Ley de Chile, de Canadá, de la Bolsa y ellos son una verdadera anarquía de coimas”.

Por el auricular explica que lo que habría hecho Barrick es levantar dineros desde la banca chilena para llevar a cabo inversiones fuera del territorio nacional, y que parte de las onzas de oro bajo la Montaña, se habrían hipotecado a la banca, juego en el que, declara, Andrónico Luksic habría desempeñado un papel relevante. Lopehandia habría tomado su primer contacto con Barrick en 1996.

-¿Puede explicar quién es John Lill y cómo lo conoce?

– John W. Lill es el ex presidente de Barrick Chile durante 1996-1998. Es la persona que Barrick Chile puso ante mí de contraparte en 1996, cuando le oferté Amarillos Sur – Amarillos Norte, área manifestada con mi inversión minera Artículo 41 del Código de Minería de Chile, a nombre de mi ingeniero de minas en 1994, Rodolfo Francisco Villar García, en confiabilidad de título.

John W. Lill se reúne conmigo y Jorge Hernández, minero de la IV Región, en 1996, para acordar la venta de los derechos de Amarillos Sur – Amarillos Norte a BarrickChile. Esto sucede antes de que Barrick conociera a Alejandro Moreno Prohens, un ex Fiscal Militar de Pinochet o a Rodolfo Villar García.

En la historia se cruzan diversos nombres. Hay que poner bastante atención, pues algunos están directamente relacionados con el caso Pascua Lama, mientras otros guardan relación con distintos procesos del saqueo de la minería nacional. Lopehandia aclara a El Ciudadano que “hace unos 20 años, la propiedad minera estaba en manos de al menos unas 4 mil familias, pero que hoy todo se ha concentrado en no más de 10 propietarios”, y aprovechando el

micrófono abierto nos cuenta que por ejemplo, “La familia Moreno Prohens que defiende a Mario Hernández y otros en el fraude que afecta a la familia Latorre con el proyecto Regalito – Caserones – Lumina, en la III Región, es un botón de muestra. Ahí todos han hecho dinero menos los propietarios originales en Chile que están demandados por las empresas extranjeras para desposeerlos de todo”, plantea desde Canadá.

BURLANDO AL PODER JUDICIAL

– Usted ha señalado que Barrick ha firmado el Protocolo Pascua Lama, en contravención de la Orden Judicial emanada del Juicio Civil C-1912-2001, ¿qué dice ese dictamen? ¿Llegó hasta la Corte Suprema?

-El Juicio Civil C-1912-2001 es una medida prejudicial precautoria sobre el 100% de Campamento Mina Pascua y sus alrededores que prohíbe a Barrick firmar todo acto y contrato con estas propiedades.

Luego, haciendo caso omiso de la Orden Judicial, Barrick incluye estas mensuras Tesoros uno 1-30 a Tesoros doce 1-5 en acto viciado, cuando Barrick publica en el Diario Oficial de Chile en desacato abierto al poder Judicial y Medida Prejudicial Precautoria C-1912-2001.

Debido a la severidad del fraude y las complicaciones de Barrick en la Bolsa de valores, buscó desaforar a la magistrada que dicta el fallo en el 14 Juzgado Civil, junio 19 de 2006, donde Barrick pierde 100% de Mina Pascua Chile, además, Barrick busca desaforar el fallo en todas sus partes para quedarse con el proyecto Mina Pascua por 10 mil pesos. Barrick eleva todo a la Ilustre Corte Suprema de Chile y pierde en su atentado terrorista económico de robarse Mina Pascua por ese dinero. La Corte Suprema en su sabiduría, envía a Barrick y Minera Nevada con sus mentiras de regreso al 14 Juzgado Civil para re-dictar sentencia “sin cambios”.

Lo que deja a Barrick sin Mina Pascua Chile.

Jorge Lopehandia califica que el actuar de Barrick es un “fraude monumental a diversas instituciones del Estado de Chile, pues a su juicio los afectados van desde la Conama, Corema, Fisco, Ministerio de Minería, Consejo de Defensa del Estado, Sernageomin y Tesorería Nacional, hasta fraude al Banco Central de Chile, “por lavado de dineros y fraude a la Bolsa, usando a Chile de plataforma y pantalla para levantar dineros contra proyectos en Chile y gastarlos en otras jurisdicciones a la fecha menos en Mina Pascua.”

-Jorge, ¿A quién representa usted?

-Yo represento intereses mineros de mi familia y varios asociados mineros en Chile y otros países del mundo incluido Canadá y Estados Unidos.

-Usted acusa a Barrick Gold Corporation, Minera Nevada S.A., Alejandro Moreno Prohens y otros, de robo concertado de Mina Pascua y Minas de Andacollo, Chile. Explique sus fundamentos.

-Porque ellos fueron artífices del fraude a mi Ingeniero de Minas, Rodolfo Villar Gracia, quien fue despojado de mis intereses mineros en Mina Pascua por John W. Lill en complicidad y coartada de Alejandro Moreno Prohens, ya que Barrick y Moreno tenían motivos multimillonarios en dólares, de crear la estafa para proteger a Barrick en la Bolsa.

Además Barrick se alía con Dayton Mining- Medinah Mining (alias Medinah Energy – Medinah Gold – Medinah Minerals – Cerro Dorado Chile, todas ellas lavadoras de dinero abusando de Chile y su minería para levantar divisas en la bolsa sin gastar en el país.)

-Entiendo que ha llegado a pedir a la Corte que se aplique Ley de Seguridad interior del Estado; cuéntenos el motivo.

-Estafa al Banco Central de Chile, Fisco de Chile, Cortes de Chile, Conama, Corema, Sernageomin, mineros y trabajadores. Barrick aduce que en Mina Pascua el costo de extracción de onza es de 40 USD, por qué entonces permanece cerrada por bajo precio del oro, o es que en Chile no existe la matemática normal para los ministerios y presidencia. Hoy el oro está a 1.000 USD la onza y se prevé que siga subiendo. Barrick abusa y ha abusado de Chile como plataforma para levantar y lavar dinero, adquiriendo bienes en Chile en zona libre y tributando nulamente.

-Ha declarado que Rodolfo Villar García y esposa, fueron estafados por Alejandro Moreno Prohens y Barrick Gold Corporation bajo influencia de Ignacio Pérez Walker, III Región, presidente de la Comisión de Minería del Senado de Chile, ¿Cómo ocurre este hecho?

-Esto fue relatado por Villar a mi persona, Moreno y Pérez Walker, percibieron ganancias al estafarlo con abuso o tráfico de influencias. En la Corte, abogados de Nevada (Barrick) y Unda Llanos, que nos plagia, mienten diciendo que Moreno Prohens le cuenta Barrick de los problemas de propiedad minera en Chile siendo ella Argentina. Fui yo quien pidió a Villar investigar lo puntual y Moreno lo supo de Villar. Luego Moreno invita y paga 200 mil pesos a Villar y esposa para venir a firmar un contrato de 10 mil pesos por 8.600 hectáreas, lo estafan con la firma y chao.

-Hay un hecho muy curioso en todo el caso, el que Barrick haya intentado adquirir parte importante del Proyecto Pascua Lama por 10 mil pesos ¿cómo y cuándo lo hace?

-La estafa la efectúa John Lill a mi persona, vía Villar en marzo 4 de 1997, a solo tres días de Barrick plagiar las coordenadas UTM de nuestro descubrimiento minero que les facilité personalmente. Específicamente, mi propiedad minera Amarillos Sur fue plagiada por los Tesoros uno 1-30 a Tesoros doce 1-5. Barrick compra LAC 1994 y la expande en forma fraudulenta a Argentina anulando todo lo

obrado en Chile. Tras ello Barrick busca mi encarcelamiento habiendo declarado en corte de Canadá ser propietaria de Pascua Lama con títulos de LAC 1994 (que están justo bajo de Amarillos Sur), ello acompaña títulos de Alejandro Moreno Prohens que son pastizales de guanacos y nada de Mina Pascua. Todo ello, más los títulos a nombre de mi ingeniero Rodolfo Villar García que recuperé y están hoy a mi nombre. ¿Qué posee Barrick sino una estafa más grande que la coneja y Paranal juntos?

TRANSNACIONALES

Protegidos en el Decreto Ley 600, que es el estatuto que regla la Inversión Extranjera, se encuentran las operaciones de capitales transnacionales que acechan a Chile como país rico en materias primas, de bajo riesgo y alta tasa de retorno para los capitales especulativos.

Los metales bajo la Cordillera de Los Andes son sus predilectos, el alto precio de la onza de oro hoy en el mercado y la probabilidad de que siga escalando, hacen de Pascua Lama un botín de piratas. Las reservas de la Montaña de Oro son 17 millones de onzas de oro, 689 millones de onzas de plata y 562 millones de libras de cobre. La producción se proyecta en 600 mil onzas al año en oro y 23 millones de onzas al año de plata.

Para Lopehandia el caso Pascua Lama es la guinda de la torta, pues declara que son muchas más las empresas que a su juicio “lo que han hecho es enjuagar el portafolio chileno en multimillonarias transacciones en otras jurisdicciones, con tributo paupérrimo para Chile. “Ejemplo son Exxon, Anglo, Dayton y Medinah” – despacha, y apunta- , “esto necesita el CDE (Consejo Defensa del Estado) y Bridec (Brigada de delitos económicos)”.

-¿Ha hipotecado Barrick el oro patrio y el subsuelo nacional a la Banca? ¿Cuánto ha recibido a cambio por ello?

-Sólo de Deutsche Bank en 2005 cerca de 7 millones de onzas a USD\$429 fueron “vendidas de Mina Pascua Chile”, para comprar Placer Dome. Antes en 1997 Barrick recibe 500 millones de dólares contra Pascua para abrirla el 2000 ¿Dónde están los trabajos?. El 2000 refinancia a 1000 millones dólares para abrir el 2003. La verdad Barrick carece de propiedad minera que ampare las reservas ya pre vendidas en estafa, por eso se sirve de la Conama Y Corema para esconder su estafa vigente y no caer criminalmente como le sucedió a Enron o BRE-X .

El caso de especulación de Enron Corporation es uno de los más famosos de los últimos 10 años. La empresa con sede en Houston, Texas, apoyada por su auditora se terminó por convertir en el arquetipo del fraude empresarial altamente planificado.

En el caso de BRE-X tenemos un fraude minero donde se reportó que habían descubierto la más grande reserva de oro –se habló de la existencia de 200 millones de onzas. El supuesto tesoro estaba en Indonesia, Borneo, fueron muchos los que cayeron tentados en la gigantesca estafa en la que habría intentado participar Bush padre y la mismísima Barrick, presionando al presidente de Indonesia, Suharto, para un acuerdo que no se firmó y les salvaría más tarde el pellejo.

En los juegos especulativos del oro mundial actual, donde Barrick posee 24 minas de oro, su nombre es: ABX .

-¿En qué se parece Barrick Gold a Minera Dayton? ¿Quiénes crean Minorco? ¿A qué se dedican?

Barrick y Dayton están en delito flagrante contra el Fisco de Chile. Minorco es el grupo que financia a mi ex cliente, presidente de Gibraltar Mines Chile, William Myckatyn, quien aprende de mis secretos en la estafa de Barrick en Pascua y Andacollo.

A la fecha han estafado a nuestras familias y mineros de la IV Región, usando un verdadero terrorismo económico con transacciones etéreas en el extranjero.

Han enjuagado la estafa bancaria a Churrumata hecha originalmente por los hermanos Mc Leod. Dayton y Leslie Price – Ian Clarke Dow se alían en la estafa a mineros de la IV Región co-propietarios de Andacollo – Churrumata representados por mí y mi hermano Cristóbal en contratos ante la Bolsa en Canadá y Estados Unidos.

Otro dato es que Dayton nos pasó bulldozer a nuestras faenas mineras y casa patronal para construir un camino minero nunca usado a la fecha, cuando nos roban Pascua – Andacollo – Churrumata – Sierra de la Plata – San Lorenzo Manganeso y otros proyectos desde 1997 a la fecha.

-En anterior conversación telefónica usted nombró a Andrónico Luksic ¿Qué papel ha jugado Luksic en la minería chilena?

-En mi experiencia personal, manejo de millonarias transacciones bancarias ligadas a la minería, estafa, robo de clientes, extorsión y tráfico de influencias para proteger a Barrick desde 1998 en adelante, cuando Andrónico Luksic es invitado por el sucio Brian Mulroney al International Advisory Board of Barrick.

-Después de la experiencia ¿Si usted y sus defendidos resultaran ser los propietarios, vendería los derechos de explotación a otra minera transnacional?

-Traté de hacerlo a Infinex y allá fue Barrick a sobornar a mi contraparte para efectuar otro robo de los derechos y los atajé y corté de raíz. Ellos me trajeron de implicar en mafia internacional en la persecución que sufro en Canadá.

Pero ahora que me he dado cuenta cómo son, espero financiar en forma propia el proyecto con mis fuentes ya dispuestas y hacerlo netamente social – ambientalista, para el beneficio de Chile y no sólo de bolsillos ajenos.

-En un momento usted se reúne con gente de Barrick y les propone venderles a un dólar la onza de oro ¿Onza Troy a un dólar? ¿En qué año? ¿Logra concretar el negocio?

-En 1996; antes de que Barrick siquiera conociera a Rodolfo Francisco Villar García o a Alejandro Moreno Prohens, a quienes conoce en 1997.

En esta reunión, puse sobre aviso a Barrick, (antes de que Barrick invirtiera en Perú dineros para Mina Pascua). Ellos habían cometido delitos graves contra la Tesorería Nacional de la República alterando los formatos de pagos en fondo y forma, defraudando al Fisco de Chile y habían perdido además sus propiedades mineras amparando el proyecto Mina Pascua, por imperfección ilegal de títulos mineros cuyas coordenadas se dieron erradas a Sernageomin, se habían pasado de facto a la Argentina con sus Azimuth y coordenadas UTM, en contravención del Código de Minería, decretando nulo todo lo obrado a 1996 por Barrick, de nulidad absoluta en Chile, de acuerdo a la Ley Minera vigente a esa fecha, siendo 100% terreno franco.

PRISIONERO EN CANADÁ

En una de sus llamadas desde Canadá a Chile Lopehandia rompe en llanto. “No me quieren dar asilo en Chile, me niegan la nacionalidad, han construido una falsedad de mi persona en Chile, con una foto que me robaron en un asalto, he escrito a la señora cónsul en Vancouver, a la Presidenta, estoy desesperado”, dice sollozando el empresario minero.

-Habiendo buscado justicia de este caso en Chile y en Canadá ¿Qué respuestas ha recibido?

Las autoridades o se hacen las sordas o confabulan abiertamente en nuestra contra en ambas jurisdicciones. Haciendo caso omiso o ignorando completamente las decisiones judiciales en Chile. Es como si la Ley de Chile valiera barro al lado del terrorismo económico, tráfico de influencias y capacidad de soborno del grupo Luksic – Barrick en Chile.

-¿Qué hay de los medios de comunicación de Chile como El Mercurio y La Tercera, han informado algo respecto a su caso? ¿Qué respuesta ha recibido de parte de ellos?

-100% censura o no respuesta, negativa total a publicar algo contra Barrick en Chile de lo que personalmente los he provisto. Ellos han favoreciendo a Barrick en el ángulo de la pseudo noticia, abusada por pagos de Barrick para seguir lavando dinero y usando a Chile de plataforma para levantar más dinero en la Bolsa y bancos con un proyecto ficticio.

-¿Y existe alguna compensación a su persona por los perjuicios?

-La única “compensación” de Barrick a mi persona o defendidos, es tratar de enviarme a la cárcel en Canadá hoy en día con perjurio, para seguir estafando al Fisco de Chile y Cortes de Chile, defendiendo con millones de dólares un contrato de diez mil pesos. ¡De dónde la vieron los facinerosos!

-¿Qué opinión le merece que los derechos a las tierras de Pascua Lama, sean originarios del pueblo Diaguita?

-En las áreas que poseo no me consta, pero sí en áreas aledañas que Barrick usurpa de los diaguitas.

-Si tuviera al ministro de Minería o al Presidente de la Corte Suprema en frente ¿Qué le diría, brevemente?

-Revísele los títulos a Barrick del Campamento Mina Pascua de LAC 1994, válidos a 2009 ¿Qué tenía Barrick a 1995-1996 en el área Mina Pascua?

Revise el viciado protocolo Pascua Lama y no permita que Barrick se siente en las decisiones judiciales y medida prejudicial precautoria C-1912-2001, en estafa al Ministerio de Minería y al Fisco de Chile. Pido más respeto con la propiedad minera, el derecho de descubrimiento y el Código de Minería de Chile.

-Finalmente ¿Qué le parece la reciente reunión de Peter Munk de Barrick, con Bachelet?

-Más tráfico de influencias y más sordera oficial a mis denuncias legales. Sobre todo cuando mis denuncias al Estado de Chile, desde Aylwin a la fecha, contienen la reconocida admisión de Barrick en la Corte de Estados Unidos bajo juramento por los abogados de Barrick, de haber ellos confabulado contra los precios del oro en los mercados mundiales para beneficio de ciertos bancos centrales, pidiendo ser favorecidos con negada inmunidad.

por Bruno Sommer

FOTO 1.- Acercamiento de Publicación hecha por Barrick en el Diario Oficial de Chile, incluyendo tesoros sobre los que había prohibición judicial de manifestación

Foto 2- Mapa se Sernageomin y apoyo de imagen satelital que da cuenta en color amarillo de la propiedad minera de Jorge Lopehandia de nombre Amarillos Sur, sobre la que Barrick habría hecho manifestación posterior de color verde.

Foto 3- Identificación de Lopehandia que según su testimonio habría sido falsificada en chile, usando foto de él robada en asalto del que fue víctima en Canadá

*En Chile el derecho minero pasa por encima de los derechos humanos.

Fuente: El Ciudadano